

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

ESPAÑA:

INAUGURACION DE BIBLIOTECAS PUBLICAS MUNICIPALES

El día 26 de octubre último tuvo lugar en el pueblo de Villablino la inauguración de la Biblioteca Pública Municipal y de la Sección Social Docente (avance de los Institutos laborales de Enseñanza) que han quedado instaladas en el Colegio de Nuestra Señora de Carrasconte.

A dicho acto asistió el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, acompañado del Ilmo. Sr. Presidente de la Diputación leonesa, quienes fueron recibidos por el Alcalde, Secretario y Corporación en pleno, Inspector provincial del Trabajo en Ponferrada en representación del Delegado de Trabajo y otras Autoridades y jerarquías.

Primeramente las Autoridades, visitaron el Colegio de Nuestra Señora de Carrasconte, donde fueron recibidos por su Director, el que fué mostrando a las Autoridades las diversas instalaciones de que consta el gran centro docente del Valle de Laciana, pasando después a la Sala que ha quedado habilitada para Biblioteca. Esta contiene 2.000 volúmenes que, como iniciación e incremento posterior, ha remitido la Junta de Intercambio del Ministerio de Educación Nacional.

Los visitantes quedaron altamente complacidos, dedicando frases de elogio al Secretario Letrado del Ayuntamiento don Florentino Díez González y a don Francisco Mayán, Director del Colegio de Carrasconte, organizadores de ambos servicios.

Por la tarde tuvo lugar, en solemne acto, la inauguración de la Biblioteca Pública Municipal y apertura de curso en la nueva Sección Social Docente, que, para trabajadores y obreros de la cuenca minera, empezará a funcionar en el Colegio de Nuestra Señora de Carrasconte. En él hicieron uso de la palabra el señor Alcalde-Presidente, que abrió el acto con frases de saludo y gratitud: el Director,

señor Mayán Fernández, que habló sobre el tema «La mina más productiva de Lacia. La inteligencia de sus hijos», y por último, don Florentino Díez González, que explicó con erudición y amplios conocimientos el tema «Presencia del Concejo en lo docente».

Clausuró el acto el Excmo. Sr. Gobernador civil, quien, en breves pero elocuentes frases, hizo saber a los laciaños la grata impresión que de Villablino llevaba, augurando al Valle días de gloria y esplendor bajo el resurgimiento cultural que ahora se inicia.

La numerosa concurrencia despidió a la primera autoridad provincial con ensordecedores vítores y aplausos.

* * *

Por el Ministerio de Educación Nacional y accediendo a petición del Excmo. Ayuntamiento de Villanueva de la Serena, se ha creado una Biblioteca Pública Municipal, importante mejora que se introduce en lo que a cultura se refiere.

Se ha instalado en amplio e higiénico local, y la dotación en libros se ha iniciado con varios millares de volúmenes.

Su inauguración será en fecha próxima.

La Junta de Biblioteca está constituida por destacadas personalidades locales.

* * *

Recientemente ha sido inaugurada con toda solemnidad la Biblioteca Municipal «Francisco Villaespesa», en la villa de Lauxar de Andarax, de la provincia de Almería, pueblo natal de aquel eximio poeta.

La Biblioteca, que cuenta con más de 1.500 volúmenes, ha sido instalada en un local cuidadosamente adaptado con las notas de color y de gracia tan peculiares en Andalucía, sin dejar de atender a las mayores comodidades para los lectores.

A la inauguración de la Biblioteca asistió una numerosísima y selecta concurrencia, pronunciando el Excmo. Sr. Gobernador civil de Almería, don Manuel Urbina, un interesante discurso para enaltecer la creación de aquel Centro de cultura, al que ha contribuido en unión de otros laujareños. El Presidente del Colegio de Secretarios, Interventores y Depositarios de Madrid, señor Castañeda, usó

la palabra para subrayar su amor a la patria chica, y por último, el Alcalde de Lauxar dió las gracias a todos declarando inaugurada la Biblioteca Pública Municipal «Francisco Villaespesa».

* * *

En la villa de Pinto, de la provincia de Madrid, ha sido creada una Biblioteca Pública Municipal por aquel Ayuntamiento, en colaboración con la Junta de Intercambio y Adquisición de Libros para Bibliotecas de Madrid, merced al celo del Secretario de dicho Ayuntamiento don Florentino Castañeda, que ha gestionado la creación de esta Biblioteca, que consta de más de 1.500 volúmenes perfectamente encuadrados, regalados por dicha Junta, más unos 500 ejemplares adquiridos por el Ayuntamiento.

A la inauguración concurrieron las Autoridades locales y jerarquías de Pinto y pueblos limítrofes, asistiendo también un representante de la Junta de Intercambio, así como un numeroso público que elogió extraordinariamente la instalación de la Biblioteca.

FUNERALES POR LOS FUNCIONARIOS JUBILADOS DE ADMINISTRACION LOCAL FALLECIDOS DURANTE EL AÑO

El día 26 de noviembre, en la iglesia del Perpetuo Socorro de esta capital, la Asociación de Funcionarios Jubilados de la Administración Local celebró un solemne funeral en memoria de los asociados fallecidos durante el presente año. Presidió el acto el Ilmo. señor Director General de Administración Local y el Presidente y demás miembros de la Junta de Gobierno de la Asociación, asistiendo representaciones del Instituto de Estudios de Administración Local y del Excmo. Ayuntamiento de Madrid y gran número de asociados.

LA PRIMERA EXPOSICION DE LA ADMINIS- TRACION LOCAL EN MADRID

Tenemos noticias de que el Colegio Oficial de Secretarios, Interventores y Depositarios de Administración Local de Madrid tiene muy adelantados los trabajos preliminares para la organización de la primera Exposición de la Administración Local de la provincia de

Madrid, la cual se pensaba haber inaugurado el día 12 de octubre último y ha tenido que sufrir un aplazamiento debido a la magnitud tan extraordinaria que se quiere dar a la misma.

Son numerosos los colegiados que se prestan a tomar parte en dicha Exposición, y para ello hacen a toda prisa sus preparativos de obras, memorias, libros, encuadernaciones, etc.; así como rebuscan en sus archivos toda clase de documentos antiguos de interés, tales como nombramientos y posesiones de funcionarios, expedientes de cuentas, presupuestos, Ordenanzas, subastas, pergaminos, privilegios de poblaciones, códices y legajos de interés que con permiso de las Autoridades correspondientes también han de figurar en la Exposición proyectada.

El Presidente del Colegio provincial, don Florentino Castañeda ha podido reunir los Escudos o Blasones y Armas de treinta y ocho pueblos de la provincia de Madrid, de los cuales, en gran mayoría, no se tenía noticia de que existiese tal escudo, ni de que sus Ayuntamientos tuvieran tales privilegios. Estos Escudos se van reproduciendo en pergamino o papel especial, en sus propios colores y para ser expuestos, por un artista especializado en heráldica, y seguramente han de llamar notablemente la atención en el certamen que se proyecta realizar.

LA FIESTA DEL PILAR EN EL COLEGIO OFICIAL DE SECRETARIOS, INTERVENTORES Y DEPOSITARIOS DE ADMINISTRACION LOCAL

El día 12 de octubre se celebraron con gran brillantez los diversos actos que el Colegio Oficial de Madrid había organizado para celebrar la festividad de la Santísima Virgen del Pilar, Patrona de los Cuerpos Nacionales de la Administración Local.

A las once y media se celebró una solemne misa en la iglesia parroquial de Santa María la Real de la Almudena, ocupando la Presidencia el Excmo. Sr. D. José Fernández Hernando, Director General de Administración Local, en unión de otras personalidades.

Después de la ceremonia religiosa, en la Sala de Actos de la Real Sociedad Económica Matritense de Amigos del País, tuvo lugar la Asamblea anual extraordinaria de Colegiados de la provincia. Por la Presidencia se dió cuenta a los señores Colegiados de la labor realizada por la Junta de Gobierno desde la última reunión.

La Asamblea General mostró su complacencia por la exposición hecha por el Presidente y aprobó por aclamación la actuación de la Junta, por la extraordinaria y fructífera labor que en beneficio del Colegio y de los Colegiados viene realizando.

EXTRANJERO:

LA LIGA MUNICIPALISTA NORTEAMERICANA CELEBRA UNA ASAMBLEA

Durante los días 12 a 14 del pasado noviembre y en la ciudad de Nashville (Tennessee) se ha reunido la Conferencia nacional sobre Gobierno organizada por la Liga municipalista de los Estados Unidos, a la que asistieron conspicuas personalidades de la agrupación y más de un centenar de asambleístas, entre los que figuraban buen número de capacitados funcionarios oficiales.

La Asamblea se proponía, en la expresiva fraseología *yanqui*, «hacer cosas», y ciertamente los temas tratados, por su interés, son de los más a propósito para tal fin, y su enfoque ha llevado ese sello peculiar de la Administración local de aquella gran nación, que lo supedita todo a la eficacia y que ha engendrado soluciones tan características de esta tendencia como el Gobierno por *manager* o gerente.

El Gobernador Ch. Edison, Presidente de la Liga, hizo notar que «desde la guerra, hemos venido experimentando el mayor renacer del interés cívico local y la gran responsabilidad de nuestra época», tareas en las que la Liga se asigna un importantísimo lugar.

Como puntos más salientes de los que fueron objeto de estudio y debate, figuran los de la manera de conseguir en cada Estado de la Unión una moderna constitución, que responda a la realidad del momento; cómo debe realizarse una eficaz campaña en pro del sistema de gobierno por comisión; cuáles son los medios a emplear para mantener esas asociaciones de ciudadanos, tan extendidas en Norteamérica y tan eficaces para promover la mejora de la administración; en qué forma puede prosperar la creación de los llamados «condados urbanos» (*city counties*); cómo perfeccionar el régimen de autonomía y, finalmente, cómo afirmar las haciendas municipales, punto éste de la más candente actualidad.

Todos los asambleístas fueron invitados a aportar sus conocimientos y experiencia personal sobre los temas enunciados. Entre los motivos de llevar la Conferencia de este año a uno de los Estados del Sur, figuró precisamente el singular incremento que en ellos ha adquirido el interés ciudadano por tales problemas.

INGLATERRA.—RESTRICCIONES ELECTRICAS EN LOS CINES

El 20 de octubre último han entrado en vigor nuevas restricciones en el consumo de energía eléctrica para los cinematógrafos en Inglaterra, las cuales subsistirán hasta el 31 de marzo. Por virtud de ellas, dichas salas de espectáculos quedarán exceptuadas del régimen fijado para los consumidores industriales, pero han de realizar las máximas economías tanto en el consumo medio como en el del momento de mayor carga de la red, suprimiendo toda iluminación que no sea absolutamente necesaria para el funcionamiento del espectáculo, en cuanto sea compatible con la seguridad del público y del personal.

Si las condiciones meteorológicas del invierno lo exigen se llegará entonces a la limitación del número de horas del espectáculo, si bien esta medida se llevará a cabo con carácter nacional y previo acuerdo entre el Ministerio de Combustibles y Energía y la Asociación de empresarios cinematográficos.

SUIZA.—LOS PRESUPUESTOS PARA 1948 EN LA CIUDAD DE ZURICH

«Zurich, la ciudad de las grandes cifras», titula irónicamente un diario suizo su comentario sobre los presupuestos de aquella población para el año venidero, aludiendo al desmesurado crecimiento de los gastos locales en los últimos lustros.

En el presupuesto ordinario de 1938 sólo se gastaron los habitantes de Zurich la cantidad de 88 millones de francos suizos; en el de 1946 se cifraron los gastos ya en 140 millones, y para el próximo se prevén los 155 millones. Ello, como es natural, se ha traducido en un aumento considerable de la presión tributaria, como puede apreciarse comparando los 15,4 millones de impuestos locales ordinarios, más dos millones de extraordinarios que fueron recaudados en el año de 1919 con los 80,9 y 8, respectivamente, que por iguales conceptos se cifran en el proyecto para 1948.